
Preguntas planteadas por la comunidad académica para los 
candidatos a ocupar la Dirección del IGEF (2025-2029) 

febrero de 2025 

 

1. ¿Qué estrategias usarán para contrarrestar los recortes presupuestales frente a 
los altos costos del equipo geofísico? 
 

2. ¿Cuál es su opinión sobre el geoparque Comarca Minera y cuáles consideran 
que son sus implicaciones? 
 

3. ¿Qué rol consideran que deberían desempeñar el Instituto de Geofísica y la 
UNAM en el geoparque Comarca Minera? 
 

4. En la actualidad, tanto a nivel nacional como internacional, la ciencia y la 
tecnología enfrentan una reducción considerable de apoyo financiero. Ante 
esta realidad, ¿qué estrategias se podrían implementar para garantizar el 
financiamiento necesario que permita continuar y mejorar las tareas 
sustantivas del Instituto (investigación, innovación, docencia, operación de 
servicios y laboratorios, entre otras)? 
 

5. ¿Cuál es su opinión sobre el proceso de independencia de la Unidad 
Michoacán? ¿Cuáles serían los principales retos que esta independencia podría 
representar para el instituto? 
 

6. ¿Qué propuestas tienen para las sedes foráneas como el CAM, con el fin de 
fortalecer su desarrollo académico y de investigación en la zona? 
 

7. Para la comunidad de técnicos académicos, ¿tienen pensado ofrecer algún 
programa de actualización que facilite su labor académica y les permita brindar 
mejores soluciones técnicas a las necesidades del instituto? 
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